
Protokoll der Bezirksversammlung Münster 2023 

 
Datum: Dienstag 26. September 2023 
Zeit:  im Anschluss an den Bezirksjugendtag 
Ort:  Olly's Wirtshaus,  
  Potsdamer Str. 23,  
  59269 Beckum (Roland) 

 
 
 

Top 01 Begrüßung und Eröffnung der Versammlung 
 
Der Bezirksfachwart Wolfgang Vornhagen begrüßte alle Anwesenden und er-
öffnet die Bezirksversammlung um 20:00 Uhr. 
 
 
 
Top 02 Wahl eines/einer Protokollführers/Protokollführerin 
 
Wolfgang Vornhagen wurde vorgeschlagen und einstimmig zum Protokollfüh-
rer gewählt. 
 
 
 
Top 03 Feststellung der Stimmberechtigung  
                   und der Beschlussfähigkeit 
 
Gemäß dem Stimmenverteilerschlüssel für den Judobezirk Münster wurden die 
entsprechenden Stimmkarten an die anwesenden Mitglieder ausgegeben. Die 
Bezirksversammlung wurde ordnungsgemäß einberufen und für beschlussfä-
hig erklärt. 
Zur Bezirksversammlung waren 9 Mitglieder aus den Vereinen anwesend, die 
insgesamt 24 Stimmen aufwiesen. 
 
 
 
Top 04 Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die veröffentlichte und vorläufige Tagesordnung wurde ohne Änderungen in 
Form und Fassung einstimmig angenommen.  
 
 
 
Top 05  Genehmigung des Protokolls der Bezirksversammlung 2022 
 
Das Protokoll der Bezirksversammlung vom 27. September 2022 in Bocholt 
wurde auf der Internetseite des NWJV veröffentlicht. Der Link wurde auch in 
der Einladung zu dieser Versammlung angegeben. Auf die Verlesung des letz-



ten Protokolls wurde verzichtet und das Protokolls der Bezirksversammlung 
2022 wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 
 
 
Top 06  Berichte  
 
 
Schriftlicher Bericht des Bezirksfachwart (Wolfgang Vornhagen): 

 
Hauptfokus meines Berichtes liegt auf dem Kalenderjahr 2022 mit Anmerkun-
gen auch zu 2023. 
 
Im Jahre 2022 sind wir im Judosport, bezogen auf den Coronavirus so lang-
sam wieder zur Normalität zurückgekehrt. Turniere, Meisterschaften und die 
Judoligen wurden wie gewohnt durchgeführt. Auch wenn die Corona-
Pandemie erst Anfang April 2023 offiziell für beendet erklärt wurde.  
 
 
Meisterschaften/ Turniere: 

 
KEM 2022: 
Kreismeisterschaft sind keine Pflicht mehr als Qualifikation für die BEM und 
wurden 2022 auch in keinem Kreis im Bezirk Münster durchgeführt. 
 
BEM 2022: 

Die BEM 2022 fand am Samstag den 23. Oktober 2022 statt und die Ausrich-
tung hatte der Turngemeinde Münster übernommen. Die Veranstaltung hatte 
einen guten, zügigen Verlauf und war sehr gut von TG Münster, von Oliver 
Horstmann und seinem Team organisiert. 
In 2022 konnte ich die sportliche Leitung der BEM leider nicht übernehmen. Ich 
möchte mich daher bei Michaela und Tobias Kauch sehr herzlich bedanken, da 
sie für mich hier eingesprungen sind.  
 
Die Teilnehmerzahlen bei der BEM waren deutlich niedriger als in den Jahren 
zuvor. Bei den Frauen gingen 9 Teilnehmer aus 6 Vereinen an den Start. Bei 
den Männern gingen 27 Teilnehmer aus 8 Vereinen an den Start. Insgesamt 
starteten 26 Personen aus 11 Vereinen. 
Zum Vergleich, in 2019 vor der Corona Pandemie waren es in allen Alters-
gruppen 45 Personen aus 22 Vereinen. Im Jahre 2012 starteten in allen Al-
tersgruppen 82 Personen aus 24 Vereinen. 
Es gab kein weiteres offizielles Männer oder Frauen Turnier auf Bezirksebene 
in 2022. 
 



 
DJB-Ranglistenturnier 2022: 

 
Ein DJB-Ranglistenturnier fand in 2022 nicht wie in den letzten Jahren beim JC 
66 Bottrop statt. 
Als letzte Möglichkeit Punkte für die nationale Rangliste zu sammeln und sich 
hierdurch für die Deutschen Einzelmeisterschaften der Frauen und Männer zu 
qualifizieren, wurde das dritte und letzte DJB-Ranglistenturnier in Lünen aus-
getragen. 
 
 
Ligabetrieb 2022: 

 
Auf Bezirksebene gibt es im Bezirk Münster die Bezirksliga und die Landesliga. 
 
Landesliga: 
 
Anfang des Jahres 2022 hatte Christoph Linde die Leitung der Männer Lan-
desliga Münster übernommen. Ich möchte mich an dieser Stelle auch noch 
einmal bei Christoph bedanken, dafür dass er die Staffelleitung übernommen 
hat und in 2022 die Landesliga ordnungsgemäß und problemlos weitergeführt 
hat. 
 
Insgesamt nahmen 8 Mannschaften aus dem Bezirk Münster an der Männer 
Landesliga teil. Der JBC Marl und das JST Herten mussten kurzfristig ihre 
Mannschaften zurückziehen, so dass keine 9 möglichen Teams an den Start 
gehen konnten. TV Mesum hatte allerdings die Möglichkeit genutzt aus der 
Bezirksliga in die Landesliga nachzurücken. 
An insgesamt 4 Kampftagen wurde der Landesliga Meister ermittelt. 
JC Greven wurde Meister der Landesliga 2022, gefolgt von THC Westerkap-
peln und JC Banzai Gelsenkirchen. 
 
 



 
Bezirksliga: 
 
Eine Bezirksliga hat nicht stattgefunden, da nicht genügend Vereine eine Wett-
kampfmannschaft für die Saison 2022 zusammenstellen konnten. Damit muss-
te die Bezirksliga leider das zweite Mal in Folge nach Corona abgesagt wer-
den. 
 
Dies war mein letzter Bericht als Bezirksfachwart, da ich ja nicht mehr zur 
Wiederwahl antrete, wie seit langem bekannt ist.  Ich möchte mich zum Ab-
schluss aber noch bei allen Judoka für die sehr gute Zusammenarbeit im Be-
zirk und auch darüber hinaus, über die letzten 13 Jahre bedanken. 
Sämtliche Zusammenarbeit und Kommunikation war stets sehr unkompliziert, 
zielgerichtet, und freundlich. Das erleichterte meine Arbeit enorm. Ich hoffe das 
ihr meinem Nachfolger das gleiche, sehr gute Vertrauen und die gleich, sehr 
gute Zusammenarbeit zu teil werden lasst wie mir. 
 
Sehr herzlich bedanken möchte ich mich auch bei Gabi Reißberg, die über vie-
le Jahre das Amt der Bezirksfrauenwartin übernommen hatte. Vielleicht stellt 
sich ja mal wieder eine Frau für dieses Amt zur Verfügung. Mein Dank geht 
natürlich auch an alle Kreisfachwarte/innen sowie Egon Bergmann als Bezirks-
ligaobmann und Christoph Linde als Landesligaobmann. 
 
Es hat wirklich viel Spaß gemacht mit euch allen zusammen zu arbeiten. Ich 
denke wir sehen uns sicherlich bald wieder, beim Training oder bei Meister-
schaften/Turniere in der Sporthalle. 
 
----- Ende des Berichts des Bezirksfachwarts --- 
 
 
 
Berichte aus den Kreisen, Kreisfachwarte 
 
 
Coesfeld:  
Klaus Schulze Temming berichtete für den Kreis Coesfeld. 
Es gab keine besonderen Vorkommnisse im Kreis Coesfeld. Allerdings seien 
die Teilnehmerzahlen bei den in 2016 eingeführten Kreis/Bezirks-Randoris 
rückläufig und könnten etwas besser besucht sein. Es wäre schön, wenn die 
Anwesenden in den Vereinen etwas Reklame dafür machen könnten. 
 
Recklinghausen:  
Tobias Kauch berichtete für den Kreis Recklinghausen. 
Die Zusammenarbeit im Kreis läuft sehr gut und es sind keine erwähnenswer-
ten Vorkommnisse zu berichten. 
 
 
 



 
 
 
 
Steinfurt:     
Berthold Alkemeyer berichtete für den Kreis Steinfurt. 
Es sind weiterhin 5 bis 6 Sportvereine aus dem Kreis im Judo Ligabetrieb aktiv.  
Auch wenn die Beteiligung bei den Erwachsenen beim gemeinsamen Training 
mit den Nachbarvereinen teilweise gut war, so wird es doch immer schwieriger 
„externe“ Leute auf die Matte zu bekommen. Dies liegt zum Teil auch sicherlich 
an den weiten Anfahrwegen zu den Nachbarvereinen. 
 
 
Warendorf/Münster: 
Vom Kreis Warendorf/Münster war leider keine anwesend und es lag auch kein 
Bericht vor. 
 
 
Bezirkskampfrichterreferenten 
Benedict Römer verwies auf seinen Bericht bei der kurz vorher stattgefunde-
nen Bezirksjugendversammlung. Er berichtete dort von einigen KR-
Maßnahmen die alle gut besucht waren. Es gibt aktuell eine solide Anzahl von 
Nachwuchs-KR aber eine Erhöhung wäre trotzdem wünschenswert.   
 
 
 
Top 07 Aussprache zu den Berichten 
 
Einige Anmerkungen und Fragen wurden direkt während TOP 6 gemacht bzw. 
geklärt. Ansonsten gab es keinen weiteren Gesprächsbedarf. 
 
 
 
Top 08 Wahl eines/einer Versammlungsleiters/-leiterin 
 
Als Versammlungsleiter wurde Simon Schilde vorgeschlagen und einstimmig 
zum Versammlungsleiter gewählt. 
 
 
 
 
Top 09 Entlastung der Sportbezirksleitung 
 
Simon Schilde bedankte sich beim Bezirksfachwart für die geleistete, sehr gute 
Arbeit und bat um die Entlastung der Sportbezirksleitung. 
 
Wolfgang Vornhagen wurde einstimmig entlastet. 
 



 
 
Top 10 Wahlen 
 
Bevor es zu den Wahlen kam, hatte Simon Schilde noch eine Ehrung vorge-
nommen. Simon überreichte Wolfgang Vornhagen in dankbarer Anerkennung 
seiner Verdienste um den Judosport die bronzene Ehrennadel des NWJV. 
 
Wolfgang Vornhagen schlug Tonias Kauch als neuen Bezirksfachwart vor und 
stellte ihn in der Runde ein wenig ausführlicher vor.  
 
Tobias Kauch wurde als neue Bezirksfachwart gewählt, mit 4 Stimmen Enthal-
tung. 
 
Eine Bezirksfrauenwartin wurde nicht gewählt, da sich niemand bereiterklärte 
das Amt zu übernehmen. 
 
Nach den Wahlen übergab Simon Schilde die Versammlungsleitung an den 
neuen Bezirksfachwart Tobias Kauch. 
 
 
 
Top 11 Losen der Kreise für 2023 
 
Es wurde einstimmig beschlossen, die Losnummern aus der Bezirksjugend-
versammlung zu übernehmen. 
 
1    Coesfeld 
2    Steinfurt 
3    Warendorf/Münster 
4    Recklinghausen 
 
 
 
Top 12 Vergabe von Meisterschaften und Turnieren für 2024 
 
Es war zum Zeitpunkt der Bezirksversammlung noch kein Termin für die Be-
zirkseinzelmeisterschaft der Frauen und Männer in 2024 bekannt. Es lag auch 
noch keine Bewerbung um die Ausrichtung der Meisterschaft vor. 
 
Der Bezirksfachwart wird den Termin und auch den Austragungsort klären und  
entsprechend bekannt geben. 
 
 
 
Top 13 Anträge 
 
Es lagen keine Anträge vor. 



 
 
 
Top 14 Verschiedenes 
 
 
Simon Schilde berichtete von Überlegungen die nächste Bezirksversammlung 
online oder im Vorfeld eines Turniers durchzuführen. Simon wird diesen Punkt 
noch abschließend klären und entsprechend einladen. 
 
Die nächste Bezirksversammlung ist für den 25.09.2024 geplant. 
 
 
 
Tobias Kauch bedankt sich bei allen anwesenden für ihre aktive Teilnahme 
und beendet die Bezirksversammlung um 20:35 Uhr. 
 
 
 
Unterschrift:  
 
 
 
Bezirkswart                Protokollführer 
 
gez.: Tobias Kauch          gez.: Wolfgang Vornhagen 
 
 
 
 
 
 
 
 


